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Con el propósito de poner al tanto a los palmicultores sobre 
los asuntos que Fedepalma viene gestionando a nivel 

llevaron a cabo las reuniones gremiales en las ciudades de 
Cúcuta y Bucaramanga, respectivamente. Temas como 
el comportamiento reciente y perspectivas del sector, 

de reserva campesina en Tibú, la situación del mercado de 
los biocombustibles, la problemática laboral y la seguridad 
jurídica de las tierras, fueron los más recurrentes en esta parte 
del país. 

Cúcuta

Durante la reunión en el Club del Comercio de Cúcuta, el Director 
de Asuntos Institucionales de Fedepalma, Gabriel Martínez 
Peláez, hizo un balance sobre el creciente posicionamiento 
de Norte de Santander dentro de la palmicultura nacional. 
“Tenemos registradas en las tres subzonas: Catatumbo, 

que representan un poco menos del 6 % del área sembrada 
en el país. Y en términos de producción, la participación del 

Según Martínez Peláez,  a pesar de que las cifras de 
rendimiento muestran una disminución a nivel nacional con 
un 3,1 % de toneladas de aceite de palma por hectárea, 
Norte de Santander se encuentra un 20 % por encima de este 
promedio, con cifra de 3,6 %. 

Uno de los temas más debatidos en este encuentro fue el de 

procedimientos que la misma determina. “La implementación 
ha ido en contravía de varias normas legales establecidas; 
por ejemplo, la idea es establecer la zona por fases y se ha 

no hay predominancia de terrenos baldíos, ni se adelanta un 
proceso de colonización,  razón por la cual se debe hacer una 

Tampoco se realizaron las consultas debidas a los habitantes 
del área rural de Tibú”, aseguró Martínez. 

Por su parte, el Gerente Nacional de Manejo Sanitario 

llevados a cabo para prevenir y controlar la enfermedad de 

Comenzaron reuniones gremiales regionales
en Zona Central

Álvaro Campo Cabal, Director de Extención de Cenipalma, durante su intervención. 
Foto por:Camilo Pardo
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región del Catatumbo. Según Cooman, hasta el momento se 

importantes para el cumplimiento en directrices técnicas para 

de criterios a escala regional, el aumento en los porcentajes 
de acierto en el diagnóstico sintomatológico, agilidad para 
la toma de muestras y corroboración en el laboratorio, la 
detección temprana, y la intervención oportuna.  

servicios ofrecidos por esta área, entre los cuales se destacan: 
la promoción y apoyo para la creación y fortalecimiento de 
las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y 
Social-UAATAS; las parcelas demostrativas y los servicios de 
Sanipalma. “Los palmicultores colombianos podemos ser 
campeones de sostenibilidad y productividad a nivel mundial, 
eso depende de nosotros”, concluyó. 

La reunión  contó con la presencia del Secretario de Desarrollo 
Económico del Departamento, Wilmar Arévalo, quien recordó 
que en los últimos tiempos se han tramitado créditos con el 

80 % han sido para pequeños y medianos palmicultores, que 

a enviar sus sugerencias para construir una propuesta sólida 

de región para el Pacto Agrario. Por su parte, Gabriel Martínez 
Peláez, acotó que Fedepalma preparó y circuló una propuesta 
sobre el particular. 

Flor María Hernández, Gerente de Cooperativa Palmas de 
Risaralda

“Tenemos que seguir trabajando para prevenir los problemas 

otras zonas. No debemos llegar a perder nuestros cultivos. 
Tenemos que hacer campañas de prevención con el apoyo 
de Fedepalma”. 

Bucaramanga
 
Durante la reunión gremial en la ciudad de Bucaramanga, el 
Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Luis Francisco 
Dangond Lacouture, manifestó que la problemática laboral de 

un tema que amerita mayor atención. “Debemos presentar 
una posición conjunta, fuerte y decidida, pues las relaciones  
laborales impactan fuertemente el desarrollo de nuestra 

la crisis de la Pudrición del cogollo en la región del Magdalena 
Medio. 

Frente al tema de seguridad jurídica y la restitución de 
tierras, algunos palmicultores manifestaron su preocupación 
e incertidumbre. En este sentido, el Presidente Ejecutivo 
de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, manifestó su 
compromiso de realizar un taller sobre la temática de tierras 

jurídico particular y no todos los abogados conocen sobre 

especializados”, agregó. 

Otro de los temas discutidos fue el del biodiésel. Para Mesa 
Dishington, este asunto estuvo en el programa de gobierno, 
pero no ha estado en la agenda. En este sentido, César 
De Hart Vengoechea, miembro honorario de Fedepalma, 

estructurales en la comercialización frente al mercado del 
biodiésel. “Hay una promesa, pero no se ha cumplido.  En 
términos cuantitativos, el biodiésel es un mercado doméstico 
maravilloso para nosotros, pero desde el punto de vista 
cualitativo, deja preocupaciones. Antes estábamos en un 
sector de libre mercado y al pasar al biodiésel pasamos a un 

Fuente: Fedepalma-Sispa

Indicadores básicos del sector palmero en 
Norte de Santander 

Cantidad de hectáreas ( ha )

Empleo

Producción en toneladas ( t )

Norte de Santander

Directo

Fruto

Colombia

Indirecto

Aceite

Almendra

2.013

2.013

Ene-Dic 2013 

27.095

3.386

209.712

476.782

5.080

36.700

9.437
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un mercado tan grande y con volatilidades es preocupante”, 

Sobre el particular, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma 
agregó: “Hay que reformular la estrategia hacia delante. Uno 
tiene que producir para el mercado y por eso la invitación es 
a que nos cohesionemos. El tema de la comercialización es 

que ir de la mano, de otra manera no vamos a tener una 

Frente a la urgencia de recuperación de la zona de Puerto 

su preocupación y compromiso con los palmicultores. “No 
es fácil, hay productores que lo perdieron todo y tienen 
deudas encima. Necesitamos programas para regularizar 
la cartera de esos productores, para normalizar la situación. 
Esas zonas de emergencia no se pueden enfrentar con 
medidas normales como pretenden agencias del gobierno 
central, departamental y local. Se requieren medidas de 
emergencia que atiendan esa urgencia y que los recursos 

la problemática”, agregó.  

Fedepalma, hizo un llamado a los núcleos palmeros para 
que apoyen participativa y económicamente las estrategias e 
iniciativas de la Federación, en el marco del objetivo estratégico  

Mabyr Valderrama, Líder de Economía de Fedepalma, 

a apoyar la erradicación y renovación de los cultivos de 
palma afectados por la emergencia de la PC en las zonas 
Central y Tumaco. De igual manera, señaló la importancia 
de que los núcleos palmeros de la zona lideren y orienten la 
estructuración de los nuevos proyectos productivos, de tal 
manera que se apoye la asistencia técnica y se garantice la 
comercialización del fruto. En la medida en que efectivamente 
se aprovechen los recursos de $ 20 mil millones asignados 
por el Gobierno Nacional para 2014, se abrirá la posibilidad 
de que se incrementen los recursos disponibles para este 
incentivo, que busca reactivar la palmicultura y el empleo en 
las zonas de crisis afectadas por la PC.

la consolidación de planes por núcleos palmeros. 

Por último, varios de los miembros de los órganos directivos 

discurrir de la misma en el último periodo. 

Indicadores básicos del sector palmero en 
Santander 

Cantidad de hectáreas ( ha )

Empleo

Producción en toneladas ( t )

Total

Directo

Fruto

En desarrollo

En producción

Indirecto

Aceite

Almendra

2.013

2.013

Ene-Dic 2013 

88.872

7.794

716.574

26.523

62.349

11.691

150.202

35.926

Fuente: Fedepalma-Sispa
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